

## II. NOTAS BIBLIOGRAFICAS

J. E. Cromberg, *¿Qué es la enseñanza audiovisual?* (Buenos Aires, Ed. Columba, 1971) 143 pp.

Cada vez se imponen con más fuerza las llamadas técnicas audiovisuales en la enseñanza elemental y media, e incluso en la superior. Cada vez son también más numerosas y perfeccionadas dichas técnicas. Su conocimiento resulta indispensable hoy a todo educador. De ahí el que proliferen las obras como la que reseñamos. En ella se expone en forma clara y concisa lo que es la enseñanza audiovisual y los medios de que dispone, desde el tradicional pizarrón hasta las modernísimas computadoras. Completa el texto una abundante bibliografía en la que se recogen los principales títulos sobre el mismo tema publicados en español, francés e inglés.

J. Alcalde

R. García de Haro y Goytisolo, *La conciencia cristiana. Exigencias para su libre realización* (Madrid, Ed. Rialp, S. A., 1971) 138 pp.

No se trata de una exposición científica sobre la conciencia y sus problemas en el campo de la moral. El libro tiene un claro tono de lectura edificante. Sobre los tres ejes de "ley", "libertad" y "conciencia" habla de los planes de Dios, de la libre incorporación del hombre a esos planes de Dios, y del descubrimiento de tales planes divinos en la conciencia personal. Termina con unas páginas sobre la fuerza expansiva de la moral cristiana, a la que considera como la antípoda de una "moral de situación". Llama la atención la dependencia que el autor tiene de las *Homilias* (Madrid 1968) de J. Escrivá de Balaguer; junto con santo Tomás es el autor de *Camino* la autoridad que con mayor frecuencia aparece en notas al pie de página.

Marciano Vidal

B. Häring, *El existencialista cristiano. Realización de la personalidad en la sociedad moderna*. Versión castellana de A. Esteban Lator Ros (Barcelona, Ed. Herder, 1971) 149 pp.

Frente a una sociedad cada día más impersonal y anónima, el P. Häring propugna en este libro la primacía de la persona. El libro lo compone una serie de conferencias pronunciadas por el autor en la Universidad de Nueva York en marzo de 1966. El original, como sucede con la mayor parte de los últimos libros publicados por Häring, fue editado en inglés. Como cualidades destacan la sencillez y la claridad en la exposición. El contenido no tiene ninguna novedad para el que haya leído otras obras más serias del mismo autor.

Marciano Vidal

B. J. de Clercq, *Religión, ideología y política*, tr. por César Hiniesto (Salamanca, Ed. Sígueme, 1971) 142 pp.

El libro lo componen un conjunto de reflexiones sobre las relaciones entre religión y política. "Más que examinar sucesivamente el punto de vista de la